

28 Octobre

[Imprimer](#)

[Imprimer](#)

SIMON ET JUDE, apôtres

Les Églises d'Occident font mémoire en ce jour de Simon et Jude, apôtres du Seigneur.

Simon, surnommé le « Zélote », et Jude fils de Jacques, qu'on appelle encore Thaddée, figurent en dernières places dans la liste des apôtres. Ils ressemblent aux ouvriers de la dernière heure, qui ont tout de même mené à bien leur mission de témoins de l'Évangile jusqu'au martyre.

Mais, comme cela se produit souvent dans l'histoire du salut dont témoignent les Écritures, c'est justement aux derniers et aux plus marginaux d'entre les hommes que Dieu choisit de se révéler. Ainsi c'est à Jude, d'après l'évangéliste Jean, que Jésus révèle l'inhabitation de Dieu qui peut se réaliser dans le cœur de ceux qui s'ouvrent à l'amour.

Et c'est à l'amour que sera appelé Simon, lui aussi, qui avant de rencontrer Jésus adhérait à ces groupes de Juifs prêts à manifester leur zèle pour Dieu et pour la Loi en usant de la violence.

Les apocryphes rapportent que Jude aurait été crucifié en Perse, après avoir évangélisé l'Egypte et la Mauritanie. Quant à Simon, il aurait prêché en Samarie, en Syrie, en Mésopotamie, en Inde, et serait mort, lui aussi, en Perse.

Lecture

*Simon, l'homme qui est la pierre, Matthieu le publicain, Simon le zélote, qui mettait son zèle à chercher le droit et la loi contre l'opposition païenne, Jean, celui que Jésus aimait et qui s'appuya sur la poitrine du Maître, et les autres, dont nous ne connaissons que les noms ; et pour finir, Judas Iscariote, qui le trahit : rien au monde n'aurait pu réunir ces hommes dans une même tâche hormis l'appel de Jésus. C'est là que toutes les divisions antérieures furent dépassées et que la communauté nouvelle établit solidement en Jésus ses fondations (Dietrich Bonhoeffer, *Le prix de la grâce*).*

Prière

Dieu qui nous as conduits à la connaissance de ton nom par la prédication des Apôtres, fais qu'à la prière des saints Simon et Jude, ton Église ne cesse de grandir en accueillant toujours de nouveaux croyants. Par Jésus Christ.

Lectures bibliques

Ep 2,19-22 ; Lc 6,12-16

Les Églises font mémoire...

Anglicans : Simon et Jude, apôtres

Catholiques d'occident : Simon et Jude, apôtres (calendrier romain et ambrosien) ; Vincent, Sabine et Christète d'Avila (IVe s.), martyrs (calendrier mozarabe)

Coptes et Ethiopiens (18 babah/teqemt) : Théophile (+412), 23e patriarche d'Alexandrie (Église copte-orthodoxe) ; Héraclas (+env. 248), patriarche d'Alexandrie (Copte-catholique)

Luthériens : Simon et Jude, apôtres

Maronites : Télesphore (IIIe s.), pape

Orthodoxes et gréco-catholiques : Térence et Néonille (+env. 250), martyrs ; Étienne le Sabaïte (+794), hymnographe

Syro-orientaux : Simon et Jude, apôtres (Église malabar)

Vieux Catholiques : Simon et Jude Thaddée, apôtres